### >> ÉVÈNEMENT 1 : Du 2 au 4 juin, tous les jours de 14h30 à 18h30

Rencontre publique avec l'artiste le vendredi 4 juin à 18h

Captures — Espace d'art contemporain de Royan — Furtifs #3

Dans le cadre de l'exposition HUMAIN PLUS HUMAIN

Hélène Le Cheviller propose aux personnes volontaires de participer à un projet collaboratif:

Qu'est-ce qu'une vie à l'échelle de l'Humanité ? Qu'est-ce qu'un caillou à l'échelle de la Terre ?

Le projet "30 000 cailloux pour le consul" a pour objet de créer 30 000 représentations de cailloux à la mémoire de Aristides de Sousa Mendes, plus de 80 ans après l'action qui fît de lui un « Juste parmi les nations ». Commencé le 27 janvier 2020, journée de la mémoire des génocides et de la prévention des crimes contre l'humanité, c'est un travail de documentation et de création sur l'histoire, la mémoire et la désobéissance. Les 30 000 cailloux sont présentés en partie sur les comptes Instagram et Facebook «30000 cailloux pour le consul », et le seront en totalité par le biais d'un film d'animation.

#### Comment participer?

Places limitées: nous contacter pour réservation sur association.echancrures@gmail.com

Le public est invité par mail, facebook ou Instagram à envoyer des dessins de cailloux. Chacun est invité à venir dessiner tout en partageant l'histoire de Sousa Mendes. C'est aussi l'occasion de parler des actions de sauvetage qu'ont pu mener d'autres personnes, des situations historiques et politiques qui peuvent amener à ces démarches...

Nombre de cailloux sont déjà visibles sur le site Facebook <a href="https://www.facebook.com/30000caillouxpourleconsul/">https://www.facebook.com/30000caillouxpourleconsul/</a> et sur Instagram <a href="https://www.instagram.com/30000caillouxpourleconsul/">https://www.instagram.com/30000caillouxpourleconsul/</a>

# **DESSINEZ QUELQUES CAILLOUX AVEC MOI!**



Projet collaboratif en hommage à Aristides de Sousa Mendes
30000 cailloux pour le Consul

www.facebook.com/pg/30000caillouxpourleconsul/ www.instagram.com/30000caillouxpourleconsul/ www.lnlecheviller.com/30000-cailloux-pour-le-consul/



#### >> ÉVÈNEMENT 2 : Le samedi 12 juin de 16h30 à 19h

#### Captures — Espace d'art contemporain de Royan — Furtifs #3

#### Dans le cadre de l'exposition HUMAIN PLUS HUMAIN

Journée rencontre et atelier avec Maël Lucas, Joao Garcia, La Ligue de l'enseignement et Aline Rossard, et Jean-Michel Lucas autour de la notion de Droits culturels : l'occasion de questionner la notion de Culture et d'arts au regard des droits humains fondamentaux. Présentations des films de Maël Lucas et débat sur la diversité culturelle.

La culture, ce n'est pas simplement les arts contemporains. Le terme « Culture », d'après la dernière déclaration de Fribourg en 2007, « recouvre les valeurs, les croyances, les convictions, les langues, les savoirs et les arts, les traditions, institutions et mode de vie par lesquels une personne ou un groupe exprime son humanité et les significations qu'il donne à son existence et à son développement. »



>> ÉVÈNEMENT 3 : Le mercredi 16 juin de 17h à 18h30

Captures — Espace d'art contemporain de Royan — Furtifs #3

Dans le cadre de l'exposition HUMAIN PLUS HUMAIN

### Rencontre avec l'artiste Céline Domengie

"Les Géorgiques", il s'agit d'un programme de recherche et d'expérimentation sur les problématiques du monde rural, lancé en vallée du Lot (en Lot-et-Garonne). Avec pour parrain : Augustin Berque (géographe et orientaliste).

Ce programme repose sur l'articulation des savoirs artistiques, scientifiques et empiriques des habitants et l'approche mésologique, c'est-à-dire, la vallée du Lot comme actrice : ne pas travailler "sur" mais "avec" le milieu. <a href="http://les-georgiques.com/">http://les-georgiques.com/</a> <a href="https://vimeo.com/531144698">https://vimeo.com/531144698</a>





>> ÉVÈNEMENT 4 : Le samedi 19 juin de 17h à 19h

Captures — Espace d'art contemporain de Royan — Furtifs #3

Dans le cadre de l'exposition HUMAIN PLUS HUMAIN

Présentation du film de Marc Picavez — Échanges en présence du réalisateur

#### Sur terre ou ailleurs (52 mn)

Sahra, 20 ans, rêve de devenir une star. Elle écrit des chansons et intègre la création d'un spectacle amateur, RENGA 5-7-5 en compagnie d'autres jeunes nantais. Parmi eux, certains sont de jeunes exilés que Cathy Charlot, à l'origine de ce spectacle, accueille et accompagne à bout de bras depuis de longs mois. Tous sont réunis pour créer ensemble un poème chorégraphique, sonore et visuel en écho à ce qu'ils vivent.



# >> ÉVÈNEMENT 5 : Le vendredi 25 juin de 17h à 19h

# Captures — Espace d'art contemporain de Royan — Furtifs #3

# Dans le cadre de l'exposition HUMAIN PLUS HUMAIN

Rencontre avec le comédien et réalisateur Pascal Dubois autour de son projet de film « Culturalités », donnant la parole à des maires et habitants de petites communes rurales des Charentes, sur ce que représente pour eux une politique culturelle sur le territoire.

